

Residentes bolivianos en España se unieron en movilización

Crece exigencia de respeto al 21 F

- Protestas en país continuaron anoche, durante la segunda "Preca" en Santa Cruz, donde se impuso el reclamo al Gobierno.
- En Potosí abrirán mercados para que la ciudadanía se abastezca de alimentos porque anunciaron paro indefinido desde mañana.
- Carlos Romero reconoció legitimidad del paro cruceño pero observó tinte político, mientras que Ministra de Salud descalificó pedido de cívicos.



BOLIVIANOS MOVILIZADOS EN ESPAÑA.



PROTESTA EN PLENA "PRECA" DE SANTA CRUZ.

Residentes bolivianos en Madrid (España), comparsas del Carnaval Cruceño y cívicos de Potosí, ayer protagonizaron reclamos para que el Gobierno respete los resultados del Referéndum del 21 de febrero de 2016, en la que ganó la opción "NO" de repostulación de Evo Morales a la Presidencia del país en las elecciones del 2019.

Por un lado, a pesar de la intensa lluvia en Madrid, España, la Plataforma Bolivianos por la Democracia se movilizó y según declaró el directivo Félix Quintanilla a la agencia boliviana ANF, el mitin organizado, pese al fuerte viento, frío y lluvia, concentró a unas 300 personas, "Exigimos respeto al voto del Referéndum del 21 F, rechazamos el fallo del Tribunal Constitucional y también apo-

yamos la exigencia de abrogar en nuevo Código Penal", dijo.

Por otro lado, en Santa Cruz que el pasado viernes cumplió un paro cívico, anoche se desarrolló la segunda precarnavalera y a diferencia de otros años, se constituyó en "una palestra para para que el ciudadano se exprese", dijo al diario local El Deber, el presidente de Asociación Cruceña de Comparsas, Carlos Arrien. Entre el público se pudo evidenciar personas con cintillos en la frente en los que se leía "ley sí, pero no así", además de narices rojas en clara muestra de apoyo a los médicos.

En declaraciones a los medios de comunicación, el ministro de Gobierno, Carlos Romero, calificó el paro del Comité Cívico de Santa Cruz como una

"manifestación pacífica y legítima" pero que revistió de un tinte político contra el Gobierno.

Entretanto, la Ministra de Salud, Ariana Campero desde su cuenta de Twitter dio a entender que "los cruceños se quejan de una dictadura sin embargo tienen libertades hasta para degustar un churrasco en plena movilización".

Y en Potosí que se cumplió el tercer día de paro indefinido, el Comité Cívico (Comcipo) resolvió dar una tregua en la medida de presión, para que hoy domingo 14 se abran los mercados y ferias con el objetivo de que la población se abastezca de alimentos, porque desde mañana radicalizarán medidas.

Inf. Págs. 5 y 7, 1er. Cuerpo



AFICHE DE CONVOCATORIA DE BOLIVIANOS EN ESPAÑA.



ALEGRE SÍMBOLO DEL CARNAVAL SALDRÁ DE SU ATAÚD HOY COMO SEÑAL DE QUE EL CARNAVAL PACEÑO LLEGÓ.

Hoy desentieran al Pepino

Autoridades de la Alcaldía y representantes de la Asociación de Comparsas hoy sacarán en hombros del Cementerio al féretro blanco pintado con figuras de globos y misturas de colores porque es el Desentierro del Pepino, tradicional ceremonia, como señal que llegó el Carnaval Paceño.

A las personas que acompañarán el cortejo por el carril de bajada de la avenida Baptista (Macrodistrito Max Paredes) hacia la calle Entre Ríos, se sumarán los ch'utas y las cholitas.

El pepino necesitará el beso de al menos cuatro jovencitas para abrir los ojos y salir del ataúd en señal que "la alegría comenzó".

La presencia del Pepino en el carnaval paceño fue registrada en las entradas populares de 1908. Sin embargo se presume su participación desde muchos años atrás, está

directamente relacionada al Pierrot, personaje integrante del arte de la comedia italiana, junto a los demás personajes europeos participantes de obras de teatro y carnaval.

La afirmación que se desprende de un estudio realizado por la Secretaría Municipal de Culturas, a través de la Dirección de Patrimonio Natural y Cultural, añade que "hacia 1850 aparecen arlequines y dominós en La Paz, ésta información nos permite deducir que entre ellos se encontraban también los pierrots." (Rossells, 2009: 109).

La reapropiación del Pierrot y el Arlequín en los carnavales latinoamericanos fue resaltada por muchos investigadores, quienes enfatizaron en los nuevos significados de los personajes en contextos del carnaval.

Inf. Pág. 7, 5to. Cuerpo

Reto de ser empleado público y discapacitado

La necesidad de conseguir un sustento económico para subsistir pudo más que el temor al rechazo de la sociedad que todavía incuba racismo, discriminación y menosprecio por quien físicamente puede ser distinto.

Es el caso de personas con alguna discapacidad física que lograron ser parte de

esa escasa presencia en oficinas públicas, específicamente en el Órgano Legislativo, donde ante la urgencia de la coyuntura política, caminan por los pasillos como seres invisibles ante los medios y los legisladores. **EL DIARIO** habló con ellos.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Asesinan a tiros a periodista en México

El periodista mexicano Carlos Domínguez Rodríguez fue asesinado ayer a tiros en la norteña ciudad de Nuevo Laredo cuando viajaba en su coche, informó el Gobierno del estado de Tamaulipas.

Si así lo confirman las investigaciones, Domínguez

podría ser el primer comunicador asesinado en lo que va de 2018 en México -considerado uno de los países más peligrosos para ejercer el periodismo- por su actividad profesional.

Inf. Pág. 6, 5to. Cuerpo

Vispera de llegada del Papa a Perú

Incendio afectó Cristo del Pacífico

Un incendio afectó la madrugada de este sábado a la estatua del Cristo del Pacífico en Chorrillos, el distrito del sur de Lima, según reportaron los bomberos de la capital peruana. Aunque la prensa local informó en un principio que en la base de la efigie había trapos con olor a combustible, la Policía Nacional descartó durante la mañana que se tratara de un acto de vandalismo y aseguró que un cortocircuito originó el fuego, según información de la agencia oficial Andina.

EL CRISTO DEL PACÍFICO DE CHORRILLOS DESPUÉS DEL INCENDIO.

Inf. Pág. 3, 5to. Cuerpo

Atrapan a dos sujetos por desaparición de pareja

Presentaron ayer a dos sujetos aprehendidos, por supuestamente pertenecer a una red de trata y tráfico vinculada a la desaparición de la pareja de Carla Bellott y Jesús Miguel Cañaisaire.

Los detenidos se dedican a la comercialización de celulares de dudosa procedencia en el denominado "Barrio Chino" de El Alto, ubicado en la avenida Tiahuanaco fueron identificados como Jhonny S. B. y Agustín C. P.

El director de la fuerza anticrimen, coronel Jhonny Aguilera, informó que se pudo dar con estos sujetos al seguir la pista al teléfono celular de Carla Bellott, de marca Samsung. Según Aguilera, ayer viernes una mujer se presentó en la Policía para entregar el teléfono de Bellott, que lo había adquirido en el "Barrio Chino" altoño. La denunciante reconoció al vendedor del celular, quien le aseguró que no tendría problemas con el equipo, y que de tener alguna falla tenía la garantía del servicio técnico de la tienda de Agustín C. P.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Salvatierra abandonó el Dakar

El piloto boliviano, Juan Carlos Salvatierra abandonó el sábado el Rally Dakar 2018, cuando corría la séptima etapa entre La Paz y Uyuni, debido a la ruptura del chasis de su motocicleta, en el kilómetro 250 del tramo, cerca de la localidad de Garcí Mendoza.

"Se quebró el chasis de la moto y parece que eso arrancó algunos cables y la moto no arranca ni tampoco jalándola y la mala suerte es que es una etapa maratón", dijo Salvatierra con gesto cansado y triste por ese incidente en el cuarto punto de control de esa etapa,

desde donde fue remolcado hasta Uyuni.

El piloto, oriundo de Santa Cruz, llegó en el puesto 32 de la sexta etapa, que se corrió entre la ciudad peruana de Arequipa y La Paz.

Inf. Suplemento Deportivo



EL PILOTO DE MOTOS JUAN CARLOS SALVATIERRA NO PUDO LLEGAR A UYUNI EN LA SÉPTIMA ETAPA DEL DAKAR 2018.

Hoy en La Guía

Tras la corona de Reina del Carnaval Paceño 2018



El carnaval ya se siente en el país. Hoy les presentamos a las 12 candidatas que participarán en la 13ª Elección de la Reina del Carnaval Paceño 2018.

"Las candidatas, además de alegrar el corazón y contagiar su alegría, asumieron con mucho empeño la tarea de promover el Carnaval Ch'ukuta y sus actividades", destacó Javier Escalier, organizador del evento.

Talía Producciones comienza el año con "Wali caché". El elenco de Daniel Gonzales presenta su primer show del 2018 con varios invitados, como Hugo Pozo y El Pezón.

Daniel Gonzales presenta su primer show del 2018 con varios invitados, como Hugo Pozo y El Pezón.